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  Résumé: 
Cette thèse présente un travail de recherche qui contribue à l’élaboration d’une loi de commande prédictive qu’elle a comme objective la poursuite de 
trajectoire des valeurs de référence des sorties à régler de l’éolienne á base de la machine asynchrone à double alimentation et la robustesse vis-à-vis les 
perturbations externes et afin d’améliorer la qualité de l’énergie produite par le système éolien nous avons associé à notre système à un filtre actif 
parallèle. Les travaux de recherche présentés à cette thèse est focalisé sur l’élaboration de la commande prédictive non linéaire appliqué à une éolienne à 
base de la machine asynchrone à double alimentation (MADA) raccordée au réseau éclectique via un filtre actif parallèle (FAP). La MADA est caractérisé 
par son grand intervalle de fonctionnement à vitesse variable, ce qui rend la MADA parmi les génératrice la mieux placer pour répondre à des applications 
de conversion d’énergie éolienne. Le souci d’assurer à la fois des performances pour la poursuite de trajectoire des valeurs de références, de 
compensation de perturbation externe et de la robustesse vis-à-vis les variations des paramètres de la MADA et du filtre actif parallèle, nous conduit à 
orienter notre étude pour élaborer une loi de commande optimale basé sur la commande prédictive. Dans ce contexte, la commande prédictive optimale 
reste une meilleure solution pour les applications de conversion d’énergie éolienne. Afin de rendre la stratégie de commande prédictive appliquée aux 
systèmes rapides, nous avons déterminé les sorties prédites en utilisant l’expansion en série de Taylor. Parmi les inconvénients de cette méthode c’est 
l’absence de robustesse vis-à-vis les perturbations externes. À cette effet, nous avons proposés de concevoir un observateur qui permet d’estimer les 
perturbations, ainsi il assure la robustesses des systèmes vis-à-vis la compensation des perturbations externes ; qui représente le couplerodynamique pour 
la MADA et la tension statorique pour le filtre actif parallèle afin de garantir la robustesse vis-à-vis ces perturbations. 
Mots clés : Eolienne, MADA, Commande prédictive, Filtre actif parallèle

  Abstract: 
This thesis presents a research work which contributes to the reference trajectory tracking and the robustness of the control strategy of the double fed
asynchronous machine connected to a parallel active filter to suit wind energy conversion applications. This research work presents a contribution to
nonlinear predictive control applied to a wind energy conversion system based on a doubly fed induction generator (DFIG). The objective of the proposed
predictive regulators is to ensure monitoring of the trajectory of the speed reference values and good regulation of the direct current of the DFIG while
integrating a parallel active filter which makes it possible to compensate for the harmonic currents produced by the polluting loads. , and consequently,
improving the quality of energy generated. The developed control approach revolves around the optimization of a cost function over a horizon. In order to
solve this type of problem for nonlinear systems which present rapid dynamics, the use of an internal prediction model using the Taylor series expansion is
essential. As part of this work, we have made a contribution in the field of advanced automation applied to the wind energy conversion system based on
DFIG and associated with a parallel active filter. Notably, in a first part, to develop two non-linear predictive regulators, the first with minimum variance
and, its cost function is written as a function of the error between the output value of the model and the output reference value of the model. system. the
second is a generalized predictive regulator based on a cost function characterized by the integral of the error between the output of the system model
and the output of the reference model. In the second part, we contributed to developing disturbance estimators for each predictive controller.
Consequently the idea was to replace the output error on each cost function with its integral, these modifications on the cost functions resulted in
improving the dynamic performances.
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